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Rome, le 8 septembre 2020
Nativité de la Bienheureuse Vierge Marie

Très chères Sœurs,

En ce temps de pandémie si difficile pour toute l’humanité, 
continuons ensemble à présenter au Seigneur nos invocations, à 
implorer sa miséricorde, sa protection pour tous, surtout pour ceux 
qui souffrent davantage.
Sa Parole qui quotidiennement nous nourrit et nous éclaire, est 
la source d’où gagner en force, en foi et en espoir. La fidélité du 
Seigneur alimente l’abandon confiant en Lui: « Ne craignez pas! Je 
suis avec vous tous les jours ... » et soutient notre être ‘consacrées’et 
“missionnaires” au milieu de l’humanité d’aujourd’hui, si désorientée, 
qui vit dans la souffrance et dans  l’incertitude du présent et du futur.

La Lectio divina de cette année 2020/2021, qui suit le thème 
congrégationnel « DONNER LA VIE » est vraiment un « défi » pour 
chacune de nous et pout chaque fraternité: Comment donner la vie 
à notre époque ?
L’histoire du salut nous vient en aide et d’une manière particulière, 
dans la Lectio divina de cette année, nous serons accompagnées de 
FIGURES BIBLIQUES FEMININES, qui ont su accueillir les « voies du 
Seigneur » parfois mystérieuses et incompréhensibles, et ont donné 
leur vie dans la situation concrète qui se sont trouvées à vivre, avec 
leurs capacités humaines et spirituelles, avec les dons spécifiques 
d’être des FEMMES et donc MERES sensibles, attentives et fécondes.

L’appel à l’évangélisation est, surtout pour nous, consacrées, un ap-
pel à la maternité. La Première lettre de Pierre nous présente une 
relation très étroite entre la régénération qui a eu lieu à travers la 
Parole qui nous a été annoncée et la mission évangélisatrice.
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Participer à l’œuvre d’évangélisation signifie « donner la vie » et peut 
donc être considéré comme un action générative: « Engendrés de 
nouveau d’une semence non  point corruptible, mais incorruptible, la 
Parole de Dieu, vivante et permanente...la parole de l’Evangile que 
l’on vous a annoncé»(1Pt 1,23-25). Régénérées par la Parole, nous 
sommes envoyées à « proclamer les œuvres merveilleuses de celui 
qui nous a appelées des ténèbres à son admirable lumière» (1 Pt 2,9).

La structure de la Lectio divina, qui a comme thème générale: 
La Parole nous invite à DONNER LA VIE pour être des FEMMES 
évangéliquement FECONDES, est ainsi subdivisée:

• Brève Présentation de la figure biblique féminine
• Passage biblique
• Textes du magistère du Pape François ou des Sources de la 

Congrégation, avec des références au document capitulaire 2017 
pour aider et guider dans la réflexion et la contemplation.

Le peuple de Dieu, de l’ancien Israël et du nouvel Israël qu’est l’Eglise, 
a vécu et vit par la Parole du Seigneur. Avec Jésus le Sauveur, la Parole 
est devenue visible et est devenue Chemin, Vérité et Vie.

Dans notre cheminement formateur de fidélité à la fois personnelle 
et communautaire, nous accordons une place centrale à la Parole, à 
Jésus, la Parole du Père, et comme Marie, « Etoile de l’évangélisation 
et Consolatrice des affligés, disciple missionnaire de son propre Fils 
Jésus», qu’elle nous rende fécondes pour apprendre quotidiennement 
à Donner Vie à l’Evangile où que nous soyons et avec qui nous 
partageons la beauté de notre vocation missionnaire.

Bon chemin et bonne mission à toutes!

Avec mes sentiments affectueux,

    
       Supérieure générale 
 
                  et Sœurs du Conseil général
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1. SARAH: par la foi et dans la foi, reçoit et donne la vie

Brève Présentation 
Sarah est la femme « stérile gracié ». Devenir 
mère est une « grâce » invoquée humblement 
dans la prière. Dieu est le vainqueur de la stérilité.  
Il a le pouvoir d’ouvrir l’utérus stérile et d’offrir 
la possibilité de donner la vie. Tout est possible 
avec Dieu ! 
Même notre vie peut rester longtemps stérile 
comme celle de Sarah. Beaucoup de choses 
sont faites, beaucoup d’applications, de travail, 
d’organisation, mais on ne génère pas à la foi ! Pourtant, le Seigneur a aussi 
des fils et des filles en réserve pour nous... Nous sommes appelés à générer 
la vie.

De la lettre aux Hébreux (Hébreux 11, 8-14)

“Par la foi, Abraham obéit à l’appel de partir vers un pays qu’il devait recevoir 
en héritage, et il partit ne sachant où il allait. Par la foi, il vint séjourner dans la 
Terre promise comme en un pays étranger, y vivant sous des tentes, ainsi qu’Isaac 
et Jacob, héritiers avec lui de la même promesse. 
C’est qu’il attendait la ville pourvue de fondations dont Dieu est l’architecte et le 
constructeur. Par la foi, Sara, elle aussi, reçut la vertu de concevoir, et cela en dépit 
de son âge avancé, parce qu’elle estima fidèle celui qui avait promis.
 C’est bien pour cela que d’un seul homme, et déjà marqué par la mort, naquirent 
des descendants comparables par leur nombre aux étoiles du ciel et aux grains de 
sable sur le rivage de la mer, innombrables... C’est dans la foi qu’ils moururent 
tous sans avoir reçu l’objet des promesses, mais ils l’ont vu et salué de loin, et ils 
ont confessé qu’ils étaient étrangers et voyageurs sur la terre. Ceux qui parlent 
ainsi font voir clairement qu’ils sont à la recherche d’une patrie”    
                                                    Parole de Dieu
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D’une méditation quotidienne du Pape François sur la fécondité.

Celle du chrétien doit toujours être une « vie féconde » et son 
cœur toujours ouvert « pour recevoir et donner la vie ». Une 
fécondité « matérielle et spirituelle », qui dans la Bible « est 
toujours un signe de Dieu » et de sa « bénédiction », doit donner 
la vie. Une personne peut ne pas être mariée, comme les prêtres 
et les personnes consacrées, mais doit vivre en donnant la vie aux 
autres. Malheur à nous si nous aussi ne sommes pas fructueux avec 
de bonnes œuvres. 
Notre cœur est un berceau. Comment est-t-il mon cœur? Il est vide, 
toujours vide, mais est-il ouvert pour recevoir continuellement la 
vie et donner la vie ? Pour recevoir et être fécond ?

Evangelii Gaudium n 279

Le “sens du mystère”, c’est savoir avec certitude que celui qui se donne 
et s’en remet à Dieu par amour sera certainement fécond.
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2.  MIRYAM: la prophétesse qui danse 
     et chante les merveilles du Seigneur

Brève Présentation 

Miryam est une femme pleine d’enthou-
siasme pour le Seigneur, qui sait danser 
et chanter, attirant les  autres à se réjouir 
des merveilles opérées par Dieu. 
Miryam a attendu l’accomplissement 
de sa Parole. Elle a fait confiance au 
Seigneur, elle a eu le courage de 
parler et d’agir avec franchise : il y a un 
besoin de redécouvrir le don de Miryam 
et d’aider les frères et de faire « exode ». 
Nous demandons que la passion de Miryam pour le Seigneur et pour son 
Peuple vive en nous.

Du Livre de l’Exode (Ex. 14, 31; 15, 1-2,20-21)

Israël vit la prouesse accomplie par Yahvé contre les Egyptiens. Le peuple craignit 
Yahvé, il crut en Yahvé et en Moïse son serviteur. 
Alors Moïse et les Israélites chantèrent pour Yahvé le chant que voici: 
“Je chante pour Yahvé car il s’est couvert de gloire, il a jeté à la mer cheval et cavalier.
 Yahvé est ma force et mon chant, à lui je dois mon salut. Il est mon Dieu, je le célèbre, 
le Dieu de mon père et je l’exalte… 
Miryam, la prophétesse, sœur d’Aaron, prit en main un tambourin et toutes les 
femmes la suivirent avec des tambourins, formant des chœurs de danses. 
Et Miryam leur entonna : “Chantez pour Yahvé, car il s’est couvert de gloire, il a jeté 
à la mer cheval et cavalier.”
      Parole de Dieu
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Message du Pape François 
   aux Œuvres Pontificales Missionnaires (POM)

Si l’on suit Jésus, heureux d’être attiré par lui, les autres le remarquent. 
Et ils peuvent s’en étonner. La joie qui transparaît chez ceux qui 
sont attirés par le Christ et par son Esprit, voilà ce qui peut rendre 
féconde et fructueuse chaque initiative missionnaire. 

Document Chapitre  2017 p. 34

Pour être femmes de l’Evangile et rendre toujours nouvelle notre 
offrande libre, généreuse et enthousiaste:

- mettons le Christ au centre de la vie et de la mission; 
- nous nous engageons à être témoins joyeux en tout milieu et 
  circonstance.
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3.  ESTHER: Donne la vie pour son Peuple 
     avec la prière et l’intercession 

Brève Présentation 
L’histoire d’Esther nous emmène dans les 
somptueux palais du roi de Perse, où la 
splendeur et la vie en quête de plaisir se 
manifestent dans une succession 
d’interminables banquets et nous 
donnent un aperçu de la vie des étrangers, 
des déportés et des pauvres. 
En fait, Esther porte la douloureuse réalité de 
la diaspora juive inscrite dans son histoire 
d’orpheline. Esther se distingue par la beauté et la 
vertu; c’est une figure tendre et féminine qui sauve son peuple du massacre, 
avec la force persuasive de son intercession.
Invoquons l’Esprit de Dieu pour ouvrir nos cœurs à l’écoute de sa Parole, pour 
nous donner des yeux pour voir les besoins de nos frères, un cœur pour les 
partager, et une grande humilité, foi et courage pour nous mettre au service de 
leur libération.

Du Livre d’Esther (Esther 4, 15- 17, 17k - n; 17 r, 17t.)

Esther fit dire à Mardochée : “Va rassembler tous les Juifs de Suse. Jeûnez à mon 
intention. Ne mangez ni ne buvez de trois jours et de trois nuits. De mon côté, avec 
mes servantes, j’observerai le même jeûne. Ainsi préparée, j’entrerai chez le roi malgré 
la loi et, s’il faut périr, je périrai.” Mardochée se retira et exécuta les instructions 
d’Esther. … 
La reine Esther cherchait aussi refuge près du Seigneur dans le péril de mort qui 
avait fondu sur elle. Elle avait quitté ses vêtements somptueux pour prendre des 
habits de détresse et de deuil. Au lieu de fastueux parfums elle avait couvert sa tête 
de cendres et d’ordures. Elle humiliait durement son corps, et les tresses de sa chevelure 
défaite remplissaient tous les lieux témoins ordinaires de ses joyeuses parures.
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Et elle suppliait le Seigneur Dieu d’Israël en ces termes: « O mon Seigneur, notre 
Roi, tu es l’Unique ! Viens à mon secours, car je suis seule et n’ai d’autre recours que 
toi, et je vais jouer ma vie. 
J’ai appris, dès le berceau, au sein de ma famille, que c’est toi, Seigneur, qui as choisi 
Israël entre tous les peuples et nos pères parmi tous leurs ancêtres, pour être ton 
héritage à jamais ; et tu les as traités comme tu l’avais dit. Et puis nous avons péché 
contre toi, et tu nous as livrés aux mains de nos ennemis pour les honneurs rendus à 
leurs dieux. Tu es juste, Seigneur !... Souviens-toi, Seigneur, manifeste-toi au jour de 
notre tribulation ! Et moi, donne-moi du courage, Roi des dieux et dominateur de 
toute autorité … 
Et nous, sauve-nous par ta main et viens à mon secours, car je suis seule et n’ai rien 
à part toi, Seigneur !»     Parole de Dieu

Message pour la Journée Mondiale des Missions 2020

La prière, par laquelle Dieu touche et meut notre cœur, nous ouvre 
aux besoins d’amour, de dignité et de liberté de nos frères, de 
même qu’au soin de toute la création.

Document Chapitre  2017 p. 36c

Pour être femmes apôtres de l’Evangile, nous nous laissons conduire 
par l ‘Esprit-Saint afin d’entreprendre courageusement de nouveaux 
chemins accompagnant l’humanité d’aujourd’hui: 

- donnant le temps, la prière, la disponibilité de cœur pour accueillir 
préoccupations et espoirs de familles, jeunes, personnes âgées et 
seules,

- restant ouvertes à la possibilité de nous insérer dans les structures 
ecclésiales ou dans les organisations humanitaires existantes 
qui s’occupent de “la traite”, de prisons, d’immigrés, de centres 
d’écoute.
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4.  RUTH: la PRESENCE DIVINE 
           et SA BIENVEILLANCE.

Brève Présentation 

La figure de Ruth représente 
le triomphe des affections au-
delà des religions.. Ruth voya-
ge toujours. En effet, une fois 
arrivée au pays de Bethléem, 
c’est surtout là que se manifeste 
son dynamisme. 
Le monde de Ruth ce sont 
les sentiments, la charité, la bonne piété. En tant qu’ancêtre-quoique très 
éloignée-de Jésus, elle anticipe ce qui sera la pierre angulaire de la doctrine 
du Sauveur.
Dans le livre de Ruth, l’altérité n’est pas vécue comme une peur, un danger, 
un obstacle à écarter, mais plutôt comme la substance de l’amour.  Le nom de 
Dieu est mentionné plusieurs fois, mais Dieu ne parle jamais.
Ce sont les personnages qui en parlent, en effet ils font beaucoup plus puisque 
Ruth, notamment, personnifie la présence divine dans l’histoire, devient pour 
Noémi, le visage bienveillant de Dieu et l’instrument de sa grâce.

Du livre de Ruth (Ruth 1, 15-20; 4, 13-17)

Noémi dit alors : “Vois, ta belle-sœur s’en est retournée vers son peuple et vers son 
dieu; retourne-toi aussi, et suis-la.”Ruth répondit: “Ne me presse pas de t’abandonner 
et de m’éloigner de toi, car où tu iras, j’irai, où tu demeureras, je demeurerai ; ton 
peuple sera mon peuple et ton Dieu sera mon Dieu. Là où tu mourras, je mourrai 
et là je serai ensevelie. Que Yahvé me fasse ce mal et qu’il y ajoute encore cet autre, 
si ce n’est pas la mort qui nous sépare!”  Voyant que Ruth s’obstinait à l’accompagner, 
Noémi cessa d’insister auprès d’elle. Elles s’en allèrent donc toutes deux et arrivèrent 
à Bethléem. 
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Leur arrivée à Bethléem mit toute la ville en émoi : “Est-ce bien là Noémi ?” S’écriaient 
les femmes. “Ne m’appelez plus Noémi, leur répondit-elle, appelez-moi Mara, car 
Shaddaï m’a remplie d’amertume !...
Booz prit Ruth et elle devint sa femme. Il alla vers elle, Yahvé donna à Ruth de 
concevoir et elle enfanta un fils. Les femmes dirent alors à Noémi : “Béni soit 
Yahvé qui ne t’a pas laissé manquer aujourd’hui de quelqu’un pour te racheter. Que 
son nom soit proclamé en Israël ! Il sera pour toi un consolateur et le soutien de ta 
vieillesse, car il a pour mère ta bru qui t’aime, elle qui vaut mieux pour toi que sept 
fils.” Et Noémi, prenant l’enfant, le mit sur son sein, et ce fut elle qui prit soin de lui. 
Les voisines lui donnèrent un nom, elles dirent : “Il est né un fils à Noémi” et elles le 
nommèrent Obed. C’est le père de Jessé, père de David.
       Parole de Dieu 

Des messages du Pape François

Animation missionnaire ... vivre ensemble aux autres, rester à 
leurs rythmes, demander de les accompagner apprenant à marcher 
avec leur pas. C’est seulement dans le tissu de la vie quotidienne, 
et non pas dans la construction d’événements artificiels et de 
mobilisations, que le travail des missionnaires peut devenir 
fructueux. Ce n’est que de cette manière, dans le chemin de la vie 
quotidienne, qu’un processus d’inculturation réelle de l’Evangile 
peut être réalisé dans les différentes réalités.

Document Chapitre  2017 p. 33

La fidélité à notre “OUI” :

- nous ouvre au sens de l’universalité, de l’internationalité et de 
l’œcuménisme qui nous permet de connaître et apprécier les 
différents modèles culturels et les différentes formes de religiosité. 
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5. LA FEMME AMOUREUSE QUI CHERCHE, 
     TROUVE, ANNONCE

Brève Présentation 

La femme du cantique nous provoque à vivre 
plus radicalement la vie présente comme une 
question d’amour, à rester fidèles au Bien-
aimé dans la recherche constante de Celui 
qui pour nous consacrées et missionnaires 
est Jésus, notre Dieu et notre Tout! 
Le Cantique des Cantiques célèbre la 
merveille de l’amour, le pouvoir de la vie. 
Si je ne veux pas donner seulement mes 
frustrations à ceux avec qui je vis, mais vraiment donner la vie, je dois 
cultiver la merveille de la vie, la merveille de l’amour. 

Du Cantique des Cantiques (Cant. 2,8-12; 3,1-4)

J’entends mon bien-aimé. Voici qu’il arrive, sautant sur les montagnes, 
bondissant sur les collines. Mon bien-aimé est semblable à une gazelle, 
à un jeune faon. Voilà qu’il se tient derrière notre mur. 
Il guette par la fenêtre, il épie par le treillis. 
Mon bien-aimé élève la voix, il me dit: “Lève-toi, ma bien-aimée, ma belle, viens. 
Car voilà l’hiver passé, c’en est fini des pluies, elles ont disparu. 
Sur notre terre les fleurs se montrent. La saison vient des gais refrains,
le roucoulement de la tourterelle se fait entendre sur notre terre. …
La nuit, j’ai cherché celui que mon cœur aime.
 Je l’ai cherché, mais ne l’ai point trouvé! 
Je me lèverai donc, et parcourrai la ville. 
Dans les rues et sur les places, je chercherai celui que mon cœur aime. 
Je l’ai cherché, mais ne l’ai point trouvé ! 
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Les gardes m’ont rencontrée, ceux qui font la ronde dans la ville: “Avez-vous vu 
celui que mon cœur aime ?” 
A peine les avais-je dépassés, j’ai trouvé celui que mon cœur aime. Je l’ai saisi et ne 
le lâcherai.            
     Parole de Dieu

Des messages du Pape François

Le dynamisme missionnaire passe par la chute amoureuse, par 
l’attirance aimante.
Nous ne suivons pas le Christ et encore moins nous devenons les 
hérauts de lui et de son Evangile par une décision prise à table.
Même l’impulsion missionnaire ne peut être fructueuse que si elle 
se produit dans cette attraction et la transmet à d’autres.

Document Chapitre 2017 p. 31

Déposer sa vie est la réponse vocationnelle, qui se renouvelle dans le 
Christ, Parole du Père et, en Lui, devient offrande quotidienne de soi 
malgré nos fragilités.
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6.  MARIE, dans la FOI, DONNE SA VIE 
                et PROCLAME LE SALUT

Brève Présentation 
Les temps messianiques commencent 
correctement avec le oui de Marie, 
vierge mère du Seigneur. Le chant du 
Magnificat se déroule dans la maison 
de Zacharie. La bénédiction d’Elizabeth 
vient comme prémices d’un chant qui 
proclamera l’humble servante du Sei-
gneur, bénie pout toutes les générations. 
Marie fait écho aux paroles de sa cousine, 
mais s’adresse directement au Seigneur: elle ramène la louange à sa source. 
Sa joie exprime éminemment l’exultation des temps messianiques, l’expérience 
du salut complet, la louange des « grandes choses » faites par le Tout-Puissant 
et pour tous ceux qui le craignent. Evangéliser, c’est magnifier Dieu pour les 
grandes œuvres accomplies en nous par sa miséricorde, c’est partager une 
expérience de salut. C’est chanter notre Magnificat.

De l’Evangile de Luc (Lc 1, 39-55)

En ces jours-là, Marie partit et se rendit en hâte vers la région montagneuse, dans une 
ville de Juda. Elle entra chez Zacharie et salua Elisabeth. Et il advint, dès qu’Elisabeth 
eut entendu la salutation de Marie, que l’enfant tressaillit dans son sein et Elisabeth fut 
remplie d’Esprit Saint. Alors elle poussa un grand cri et dit: 
“Bénie es-tu entre les femmes, et béni le fruit de ton sein! Et comment m’est-il donné que 
vienne à moi la mère de mon Seigneur ? Car, vois-tu, dès l’instant où ta salutation a 
frappé mes oreilles, l’enfant a tressailli d’allégresse en mon sein. Oui, bienheureuse celle 
qui a cru en l’accomplissement de ce qui lui a été dit de la part du Seigneur !” 
Marie dit alors : “Mon âme exalte le Seigneur, et mon esprit tressaille de joie en Dieu 
mon sauveur, parce qu’il a jeté les yeux sur l’abaissement de sa servante. 
Oui, désormais toutes les générations me diront bienheureuse, car le Tout-Puissant a 
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fait pour moi de grandes choses. Saint est son nom, et sa miséricorde s’étend d’âge en 
âge sur ceux qui le craignent. Il a déployé la force de son bras, il a dispersé les hommes 
au cœur superbe. Il a renversé les potentats de leurs trônes et élevé les humbles, 
Il a comblé de biens les affamés et renvoyé les riches les mains vides. 
Il est venu en aide à Israël, son serviteur, se souvenant de sa miséricorde, selon qu’il 
l’avait annoncé à nos pères en faveur d’Abraham et de sa postérité à jamais !”.                                                                            

     Parole du Seigneur   
 
Message du Pape François aux Œuvres Pontificales Missionnaires 
(POM)

Ayez la promptitude et la disponibilité de Marie. Lorsqu’elle est 
allée voir Elisabeth, Marie n’a pas agi à titre personnel: elle est al-
lée en tant que servante du Seigneur Jésus qu’elle portait dans ses 
entrailles. Elle n’a rien dit d’elle-même, elle n’a fait que porter le 
Fils et louer Dieu. Ce n’était pas elle la protagoniste.  Elle est allée 
comme la servante du seul protagoniste de la mission. Mais elle 
n’a pas perdu de temps, elle est allée en toute hâte pour assister sa 
parente. Elle nous enseigne cette disponibilité, cette promptitude, 
cette hâte de la fidélité et de l’adoration.

Document Chapitre   2017 p. 34 

Pour être femmes de l’Evangile  et rendre toujours nouvelle notre 
offrande libre, généreuse et enthousiaste … 

- offrons notre service par un amour désintéressé, zèle apostolique 
et esprit franciscain dans la réalité missionnaire où nous sommes 
appelées, l’accueillant et la regardant comme don de Dieu, sûres 
qu’elle a été Son choix pour nous ;

- restons disponibles à accueillir les requêtes des supérieures en 
esprit de foi..
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7. MARIE donne sa VIE car elle prend soin 
          de reconnaître les “SIGNES des TEMPS” 

Brève Présentation

Dans ce passage évangélique émerge 
clairement la fonction médiatrice de 
la Mère de Jésus : elle présente au Fils 
la situation de besoin, notre “manque 
de vin”, et enseigne aux serviteurs, à 
l’Eglise, l’attitude appropriée: “Faites 
tout ce qu’il vous dira”.
Marie à Cana révèle non seulement 
Jésus, mais aussi elle-même. Elle se 
qualifie de « femme » attentive à la situation, avec les yeux et le cœur ouverts 
aux besoins des autres et sait immédiatement où aller, vers qui se tourner pour 
résoudre le problème.

De l’Evangile de Jean (Jean 2,1-11)

Le troisième jour, il y eut des noces à Cana de Galilée, et la mère de Jésus y était. 
Jésus aussi fut invité à ces noces, ainsi que ses disciples. Or il n’y avait plus de vin, car 
le vin des noces était épuisé. La mère de Jésus lui dit: “Ils n’ont pas de vin.” 
Jésus lui dit : “Que me veux-tu, femme ? Mon heure n’est pas encore arrivée.” 
Sa mère dit aux servants : “Tout ce qu’il vous dira, faites-le.” Or il y avait là six 
jarres de pierre, destinées aux purifications des Juifs, et contenant chacune deux ou 
trois mesures. Jésus leur dit : “Remplissez d’eau ces jarres.” 
Ils les remplirent jusqu’au bord. Il leur dit : “Puisez maintenant et portez-en au 
maître du repas.” Ils lui en portèrent. Lorsque le maître du repas eut goûté l’eau 
changée en vin - et il ne savait pas d’où il venait, tandis que les servants le savaient, 
eux qui avaient puisé l’eau - le maître du repas appelle le marié Jean et lui dit : 
“Tout homme sert d’abord le bon vin et, quand les gens sont ivres, le moins bon. 
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Toi, tu as gardé le bon vin jusqu’à présent !” Tel fut le premier des signes de Jésus, il 
l’accomplit à Cana de Galilée et il manifesta sa gloire et ses disciples crurent en lui. 
  
      Parole du Seigneur

Message du Pape François aux Œuvres Pontificales Missionnaires 
(POM)

Depuis toujours, l’annonce du salut de Jésus atteint les gens là où 
ils sont et tels qu’ils sont, dans leur vie concrète. L’ordinaire de 
la vie de chacun, en participant aux besoins, aux espoirs et aux 
problèmes de tous, est le lieu et la condition dans lesquels ceux qui 
ont reconnu l’amour du Christ et ont reçu le don du Saint-Esprit 
peuvent rendre raison, à ceux qui le demandent, de la foi, de 
l’espérance et de la charité…
Un cœur missionnaire reconnaît la condition réelle dans laquelle se 
trouvent les personnes réelles, avec leurs limites, leurs péchés, leurs 
faiblesses, et se fait « faible avec les faibles ».

Document Chapitre  2017 p.33

La fidélité à notre “OUI” :

- nous sollicite à être plus attentives aux signes des temps selon les 
indications de l’Eglise et donc à exercer dans notre activité

 évangélisatrice un profond discernement en faveur de plus pauvres 
et nécessiteux.
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8.  MARIE DONNE SA VIE AVEC SON FILS

Brève Présentation 

Sur la croix,  Jésus se révèle 
comme le Bon Pasteur qui 
donne sa vie pour ses brebis. 
Marie, pleinement associée à 
son offrande, accueille de lui le 
don de la maternité ecclésiale : 
« femme, voici ton fils ».
La Parole de Dieu invite à la 
responsabilité dans l’attente de 
l’accomplissement du salut. 
Notre Eglise et nous, les consacrées, sommes appelées à la merveilleuse 
tâche de faire naître le Christ et les valeurs chrétiennes pour l’humanité 
d’aujourd’hui. 

De l’Evangile de Jean  ( Jean 19,25-30)

Or près de la croix de Jésus se tenaient sa mère et la sœur de sa mère, Marie, femme 
de Clopas, et Marie de Magdala. 
Jésus donc voyant sa mère et, se tenant près d’elle, le disciple qu’il aimait, dit à sa 
mère : “Femme, voici ton fils.” Puis il dit au disciple : “Voici ta mère.” 
Dès cette heure-là, le disciple l’accueillit comme sienne. 
Après quoi, sachant que désormais tout était achevé pour que l’Ecriture fût 
parfaitement accomplie, Jésus dit : “J’ai soif.”  Un vase était là, rempli de vinaigre. 
On mit autour d’une branche d’hysope une éponge imbibée de vinaigre et on 
l’approcha de sa bouche. Quand il eut pris le vinaigre, Jésus dit : “C’est achevé” et, 
inclinant la tête, il remit l’esprit.       
              Parole du Seigneur
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Message pour la Journée Mondiale des Missions 2020

Dans le sacrifice de la croix, où s’accomplit la mission de Jésus, 
Dieu révèle que son amour est pour chacun et pour tous. Et il nous 
demande notre disponibilité personnelle à être envoyés, parce qu’il 
est Amour en perpétuel mouvement de mission, toujours en sortie 
de soi-même pour donner vie. Par amour pour les hommes, Dieu le 
Père a envoyé son Fils Jésus.
 Jésus est le Missionnaire du Père: sa Personne et son œuvre sont 
entièrement obéissance à la volonté du Père. A son tour Jésus, 
crucifié et ressuscité pour nous, nous attire dans son mouvement 
d’amour, par son Esprit même, lequel anime l’Eglise, il fait de nous 
des disciples du Christ et nous envoie en mission vers le monde et 
les nations.

Document Chapitre  2017 p. 35

Pour être femmes témoins de l’Evangile:

- nous nous engageons à suivre le Christ pauvre et crucifié en 
faisant des choix concrets de vie et consolons les “pauvres” non 
seulement par des mots, mais aussi par des œuvres de charité.

augusta
Nota
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9.La femme SAMARITAINE. Laissez-vous transformer     
  par l’esprit du Christ pour être des TEMOINS partout.

Brève Présentation 

L’évangéliste Jean présente la con-
versation de Jésus avec la femme de 
Samarie dans le cadre d’une grande 
section qui s’ouvre et se termine à 
Cana en Galilée. 
Cette section est caractérisée par la 
première révélation de Jésus à travers 
«des signes et des dialogues», et par 
la réponse de foi de certaines personnes 
telles que ses disciples, Nicodème, la Samaritaine, etc. 
 Nous aussi, nous voulons rencontrer Jésus en tant que la femme de Samarie 
et nous laisser conduire par lui vers la vérité, vers la pleine compréhension 
de nous et de Lui. Ce n’est qu’ainsi que nous pourrons nous donner et 
l’annoncer comme de vrais disciples et missionnaires.  

De l’Evangile de Jean  (Jean  4,5-7, 9- 15, 19- 26, 28-29)

Jésus arrive donc à une ville de Samarie appelée Sychar..., fatigué par la marche, 
se tenait donc assis près du puits. C’était environ la sixième heure. Une femme de 
Samarie vient pour puiser de l’eau. Jésus lui dit : “Donne-moi à boire.” La femme 
samaritaine lui dit : “Comment ! toi qui es Juif, tu me demandes à boire à moi qui 
suis une femme samaritaine ?”  (Les Juifs en effet n’ont pas de relations avec les 
Samaritains.) Jésus lui répondit : “Si tu savais le don de Dieu et qui est celui qui te 
dit : Donne-moi à boire, c’est toi qui l’aurais prié et il t’aurait donné de l’eau vive.” 
Elle lui dit : “Seigneur, tu n’as rien pour puiser, et le puits est profond. D’où l’as-tu 
donc, l’eau vive ? 
Serais-tu plus grand que notre père Jacob, qui nous a donné ce puits et y a bu 
lui-même, ainsi que ses fils et ses bêtes ?” Jésus lui répondit : “Quiconque boit de cette 
eau aura soif à nouveau mais qui boira de l’eau que je lui donnerai n’aura 
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plus jamais soif ; l’eau que je lui donnerai deviendra en lui source d’eau jaillissant 
en vie éternelle.” La femme lui dit: “Seigneur, donne-moi cette eau, afin que je n’aie 
plus soif et ne vienne plus ici pour puiser…La femme lui dit: “Seigneur, je vois que 
tu es un prophète. Nos pères ont adoré sur cette montagne et vous, vous dites: C’est 
à Jérusalem qu’est le lieu où il faut adorer.” Jésus lui dit : “Crois-moi, femme, l’heure 
vient où ce n’est ni sur cette montagne ni à Jérusalem que vous adorerez le Père. 
Vous, vous adorez ce que vous ne connaissez pas ; nous, nous adorons ce que nous 
connaissons, car le salut vient des Juifs. Mais l’heure vient - et c’est maintenant - où 
les véritables adorateurs adoreront le Père dans l’esprit et la vérité, car tels sont les 
adorateurs que cherche le Père. Dieu est esprit, et ceux qui adorent, c’est dans l’esprit 
et la vérité qu’ils doivent adorer.” La femme lui dit : “Je sais que le Messie doit venir, 
celui qu’on appelle Christ. Quand il viendra, il nous expliquera tout.” Jésus lui dit : 
“Je le suis, moi qui te parle… La femme alors laissa là sa cruche, courut à la ville et 
dit aux gens : “Venez voir un homme qui m’a dit tout ce que j’ai fait …     
          Parole du Seigneur

Message du Pape François aux Œuvres Pontificales Missionnaires 
(POM)

C’est l’Esprit qui enflamme et anime la mission, il l’imprègne des 
connotations “génétiques”,  des accents et des mouvements singu-
liers qui font de l’annonce de l’Évangile et de la confession de la foi 
chrétienne une autre chose par rapport à tout prosélytisme politique 
ou culturel, psychologique ou religieux.

Document Chapitre  2017 p. 37

Nous formant à des choix individuels et communautaires pour 
construire la culture de la paix, de la tolérance, de la justice, du 
respect et du soin de la création : 
- nous efforçant de promouvoir l’éducation de l’intelligence et du 

cœur de nouvelles générations dans les divers domaines apostoliques.
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10. LA PAUVRE FEMME: 
DONNER TOUT, SANS CALCULS, AVEC GRATUITE

Brève Présentation 

L’épisode représente une juste conclusion de 
tout le ministère public de Jésus, qui n’a pas fait 
autre chose qu’annoncer l’exigence d’une totale 
ouverture au royaume de Dieu qui vient.
En même temps, il prépare le récit de la passion, 
dans lequel il apparaitra que c’est Jésus qui a 
donné toute sa vie pour le salut de l’humanité.
La veuve qui donne toute la vie est une clé de 
lecture pour comprendre la logique de Jésus 
qui va à Jérusalem, pour le don suprême de 
Lui-même.  
Le suivre nécessite de savoir tout donner.

De l’Evangile de Marc (Mc, 12, 41-44)

S’étant assis face au Trésor, Jésus regardait la foule mettre de la petite monnaie dans 
le Trésor, et beaucoup de riches en mettaient abondamment.  Survint une veuve 
pauvre qui y mit deux piécettes, soit un quart d’as.
 Alors il appela à lui ses disciples et leur dit : “En vérité, je vous le dis, cette veuve, 
qui est pauvre, a mis plus que tous ceux qui mettent dans le Trésor. Car tous ont mis 
de leur superflu, mais elle, de son indigence, a mis tout ce qu’elle possédait, tout ce 
qu’elle avait pour vivre.”

     Parole du Seigneur
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Message du Pape François aux Œuvres Pontificales Missionnaires 
(POM)

 La prédilection aimante du Seigneur nous surprend et 
l’émerveillement, de par sa nature, ne peut pas être possédé ou 
imposé par nous. On ne peut pas “s’émerveiller par force”. 
Ce n’est que de cette manière que le miracle de la gratuité, du don 
gratuit de soi-même, peut s’accomplir. 
Même la ferveur missionnaire ne peut jamais être obtenue à la 
suite d’un raisonnement ou d’un calcul. Le fait de se mettre “en 
état de mission” est un reflet de la gratitude. C’est la réponse de 
celui qui par gratitude se rend docile à l’Esprit, et donc est libre.

Document Chapitre   2017 p. 34

Tout petit geste d’amour est d’offrir la vie, témoigner et annoncer 
l’Amour rédempteur de Jésus. 
Nous sentons le besoin de donner des réponses simples, mais vraies 
sans calculs qui répondent à la logique de la gratuité comme femmes 
évangéliquement fécondes.
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11. MARIE DE BETHANIE: LE PARFUM D’UNE VIE   
                          TOTALEMENT DONNEE

Brève Présentation 

Le geste de Marie de Béthanie, 
qui verse tout son précieux 
parfum sur les pieds du Seigneur 
nous fait comprendre que 
ceux qui aiment ne jouent  ne  
pas à l’épargne, car la logique 
de l’amour est de ne connaître 
aucune mesure, de tout donner.  
Alors que les gens autour sont 
émerveillés par  tant de gaspillage, Jésus apprécie et nous comprenons 
pourquoi: le gaspillage dit la mesure de l’amour.  Nous aussi, nous sommes 
objet de «gaspillage » par Dieu. Il répand sur nous toute l’huile parfumée de 
son amour.

De l’Evangile de Jean (Jean 12,1-8)

Six jours avant la Pâque, Jésus vint à Béthanie, où était Lazare, que Jésus avait 
ressuscité d’entre les morts. On lui fit là un repas. Marthe servait. Lazare était l’un 
des convives. 
Alors Marie, prenant une livre d’un parfum de nard pur, de grand prix, oignit les 
pieds de Jésus et les essuya avec ses cheveux ; et la maison s’emplit de la senteur du 
parfum.  Mais Judas l’Iscariote, l’un de ses disciples, celui qui allait le livrer, dit : 
“Pourquoi ce parfum n’a-t-il pas été vendu 300 deniers qu’on aurait donnés à des 
pauvres ?” Mais il dit cela non par souci des pauvres, mais parce qu’il était voleur et 
que, tenant la bourse, il dérobait ce qu’on y mettait.  Jésus dit alors : “Laisse-la : c’est 
pour le jour de ma sépulture qu’elle devait garder ce parfum. 
Les pauvres, en effet, vous les aurez toujours avec vous ; mais moi, vous ne m’aurez 
pas toujours.”.  
      Parole du Seigneur
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De l’homélie de l’archevêque de Udine, le 21 avril 1861

Oh ! La prière qui sort du cœur de ces épouses du christ s’élève 
comme un léger nuage de parfums, jusqu’au trône de Dieu, et puis 
elle en redescend en pluie bienfaisante de miséricorde et de grâces. 
Bienheureux les royaumes, bienheureuses les provinces, 
bienheureuses les villes dont la garde est confiée sans cesse à ces 
âmes justes qui désarment la colère du Ciel !

Document Chapitre  2017 p.32

La joie de notre “OUI” :
- découle de nous sentir aimées de Dieu, notre Père, qui nous rend 

libres d’aimer le Christ dans l’Esprit et dans sa chair vivante qui 
est l’homme d’aujourd’hui et de tous les temps (cf Pape François, 
Homélie) ; 

- s’alimente à travers la prière, l’écoute de la Parole de Dieu, la 
célébration Eucharistique ; 

- s’enrichit par la disponibilité au sacrifice, aux fatigues, aux défis et 
par l’offrande de la maladie et de la souffrance.
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12. MARTHE: LA FEMME CROYANTE 
        qui PROCLAME LA FOI

Brève Présentation 
Marthe fait un parcours dans son 
expérience de foi.    Son expérience est 
l’interprétation du sens de la vie et de 
la mort.  D’abord, la foi a eu lieu dans la 
communication et ensuite dans le signe. 
Elle a cru avant le miracle. 
Jésus s’est révélé à Marthe, et Marthe par 
sa confession de foi, a révélé qui est Jésus 
pour elle.  
Pas seulement, Marthe dit à Jésus ce qu’Il n’a pas dit sur lui-même.
La tradition de Jean a condensé en cette formule, dans la bouche d’une femme, 
une série de titres qui expriment l’interprétation de la communauté de Jésus: 
le Seigneur, le Christ, le Fils de Dieu, Celui qui doit venir. Marthe, donc, 
apparaît comme un vrai disciple de Jésus, un théologien, une femme qui 
interprète la Parole. 

De l’Evangile de Jean (Jean 11,17-27)

A son arrivée, Jésus trouva Lazare dans le tombeau depuis quatre jours déjà. 
Béthanie était près de Jérusalem, distant d’environ quinze stades, et beaucoup d’entre 
les Juifs étaient venus auprès de Marthe et de Marie pour les consoler au sujet de 
leur frère. Quand Marthe apprit que Jésus arrivait, elle alla à sa rencontre, tandis 
que Marie restait assise à la maison. 
Marthe dit à Jésus : “Seigneur, si tu avais été ici, mon frère ne serait pas mort. Mais 
maintenant encore, je sais que tout ce que tu demanderas à Dieu, Dieu te l’accordera.” 
Jésus lui dit : “Ton frère ressuscitera”. 
“Je sais, dit Marthe, qu’il ressuscitera à la résurrection, au dernier jour.” 
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Jésus lui dit: “Je suis la résurrection. Qui croit en moi, même s’il meurt, vivra; 
et quiconque vit et croit en moi ne mourra jamais. Le crois-tu ?” 
Elle lui dit : “Oui, Seigneur, je crois que tu es le Christ, le Fils de Dieu, qui vient dans 
le monde.”.

      Parole du Seigneur

Des messages du Pape François

«L’homme ou la femme qui a la foi se confie à Dieu : elle se 
confie!... A Dieu! Au Seigneur Jésus! Confiance, et cela nous porte 
à espérer. Tout comme la confession de foi nous conduit à adorer 
et à louer Dieu, nous confier à Dieu nous conduit à une attitude 
d’espérance... pas forte: une faible espérance. Pourquoi? 
Parce qu’ils n’ont ni la force ni le courage de se confier au Seigneur. 
Mais si nous chrétiens croyons en confessant la foi, aussi en prenant 
soin de la foi, et en nous confiant à Dieu, au Seigneur, nous serons 
des chrétiens victorieux. Et c’est la victoire qui a conquis le monde: 
notre foi ! »

Document Chapitre  2017 p. 35

Pour être femmes témoins de l’Evangile
- vivons le concret de la vie quotidienne acceptant avec foi joies et 

difficultés, succès et insuccès de la vie personnelle, communautaire 
et apostolique.
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13. Femmes qui témoignent de la souffrance et de la joie!

Brève Présentation

Dans son Evangile, Luc nous informe que pendant 
le déroulement des événements de la Passion de 
Jésus, étaient présentes les femmes qui suivaient 
Jésus de la Galilée.  
Il nomme les trois qui sont allées au tombeau le 
samedi et offre de plus amples informations en 
disant qu’à côté d’elles il y avait aussi “d’autres 
femmes” (il ne nous donne pas les noms, cependant) 
qui étaient ensemble. Il nous fait donc comprendre 
que le groupe des femmes pieuses qui se rendaient 
au tombeau était plus nombreux. 
En elles, nous pouvons voir la communion et la 
force de la fraternité qui sait partager des événements de souffrance et de joie.

De l’Evangile de Luc (Lc 23,54-56; 24, 1-10)

C’était le jour de la Préparation, et le sabbat commençait à poindre. 
Cependant les femmes qui étaient venues avec lui de Galilée avaient suivi Joseph; 
elles regardèrent le tombeau et comment son corps avait été mis. Puis elles s’en 
retournèrent et préparèrent aromates et parfums. Et le sabbat, elles se tinrent en 
repos, selon le précepte. Le premier jour de la semaine, à la pointe de l’aurore, elles 
allèrent à la tombe, portant les aromates qu’elles avaient préparés. Elles trouvèrent 
la pierre roulée de devant le tombeau, mais, étant entrées, elles ne trouvèrent pas 
le corps du Seigneur Jésus. Et il advint, comme elles en demeuraient perplexes, que 
deux hommes se tinrent devant elles, en habit éblouissant. Et tandis que, saisies 
d’effroi, elles tenaient leur visage incliné vers le sol, ils leur dirent: 
“Pourquoi cherchez-vous le Vivant parmi les morts ? Il n’est pas ici; mais il est 
ressuscité. Rappelez-vous comment il vous a parlé, quand il était encore en Galilée: 
Il faut, disait-il, que le Fils de l’homme soit livré aux mains des pécheurs, qu’il soit 
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crucifié, et qu’il ressuscite le troisième jour.” Et elles se rappelèrent ses paroles. 
A leur retour du tombeau, elles rapportèrent tout cela aux Onze et à tous les autres. 
C’étaient Marie la Magdeleine, Jeanne et Marie, mère de Jacques. 
Les autres femmes qui étaient avec elles le dirent aussi aux apôtres.                   

      Parole du Seigneur

Message du Pape François aux Œuvres Pontificales Missionnaires 
(POM)

La joie de l’Évangile, cette “grande joie” des pauvres femmes qui, 
au matin de Pâques, étaient allées au Sépulcre du Christ et l’avaient 
trouvé vide ; et qui, ayant rencontré les premières Jésus ressuscité, 
avaient couru le dire aux autres (cf. Mt 28, 8-10). C’est seulement 
de cette manière que le fait d’être choisis et aimés peut témoigner, 
par nos vies, la gloire du Christ ressuscité devant le monde entier.

Document Chapitre  2017 P 33 e 35

La force de notre “OUI” 
- est soutenue par la vie en fraternité à travers le soin de nos 

relations, par des gestes concrets d’affection qui savent exprimer, 
comme Marie, la tendresse maternelle en nombreuses situations 
de la vie; 

-  se manifeste quand nous portons le Saint Evangile dans notre vie 
sacrée et celle d’autrui.

Pour être femmes témoins de l’Evangile, 
- nous nous soutenons entre sœurs, ouvertes à l’écoute en un 

parcours de conversion du cœur et du regard pour apprendre à 
nous regarder avec la tendresse de Dieu, en nous sentant respon-
sables du chemin fidèle de la réponse de chaque sœur qui nous est 
proche.
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14. MARIE DE MAGDALA: expérience du Ressuscité   
             et annonce
Brève Présentation 

Jusque du début de la mission du Christ, la 
femme montre, vers Lui et vers son mystère, 
une sensibilité spéciale qui correspond à 
une des caractéristiques de sa féminité. 
Il faut dire aussi que cela trouve une confir-
mation particulière par rapport au mystère 
pascal, non seulement au moment de la 
croix, mais aussi à l’aube de la résurrection. 
Marie fut le témoin oculaire du Christ 
ressuscité devant les apôtres et, pour cette 
raison, elle fut aussi la première à lui rendre 
témoignage et à être appelée l’apôtre des 
apôtres. Nous contemplons Marie de Magdala aux pieds du Ressuscité, puis 
en courant pour annoncer la bonne nouvelle à la communauté des disciples. 
Nous lui confions, «l’apôtre des apôtres», notre engagement d’évangélisation.

De l’Evangile de Jean  (Jean 20,11-18)

Marie se tenait près du tombeau, au-dehors, tout en pleurs. Or, tout en pleurant, elle 
se pencha vers l’intérieur du tombeau et elle voit deux anges, en vêtements blancs, 
assis là où avait reposé le corps de Jésus, l’un à la tête et l’autre aux pieds. Ceux-ci 
lui disent : “Femme, pourquoi pleures-tu ?” 
Elle leur dit : “Parce qu’on a enlevé mon Seigneur, et je ne sais pas où on l’a mis.” 
Ayant dit cela, elle se retourna, et elle voit Jésus qui se tenait là, mais elle ne savait 
pas que c’était Jésus. Jésus lui dit : “Femme, pourquoi pleures-tu ? Qui cherches-tu ?” 
Le prenant pour le jardinier, elle lui dit: “Seigneur, si c’est toi qui l’as emporté, dis-
moi où tu l’as mis, et je l’enlèverai.”
 Jésus lui dit : “Marie !” Se retournant, elle lui dit en hébreu: “Rabbouni” - ce qui 
veut dire: “Maître.” 
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Jésus lui dit: “Ne me touche pas, car je ne suis pas encore monté vers le Père. Mais va 
trouver mes frères et dis-leur : je monte vers mon Père et votre Père, vers mon Dieu 
et votre Dieu.” 
Marie de Magdala vient annoncer aux disciples qu’elle a vu le Seigneur et qu’il lui 
a dit cela.         
    Parole du Seigneur

Message pour la Journée Mondiale des Missions 2020

La mission est une réponse, libre et consciente, à l’appel de Dieu. 
Mais cet appel, nous ne pouvons le percevoir que lorsque nous 
vivons une relation personnelle d’amour avec Jésus vivant dans son 
Eglise. Demandons-nous: … Sommes-nous disposés à être envoyés 
partout, pour témoigner de notre foi en Dieu Père miséricordieux, 
pour proclamer l’Evangile du salut de Jésus Christ, pour partager la 
vie divine de l’Esprit Saint en édifiant l’Eglise ? …  
Cette disponibilité intérieure est très importante pour répondre à 
Dieu: Me voici, Seigneur : envoie-moi! (cf. Is 6, 8). Et cela non pas 
dans l’abstrait, mais dans l’aujourd’hui de l’Eglise et de l’histoire.

Document Chapitre  2017 p.32

Au jour de notre Profession, comme FMSC, nous avons été interpellées 
à vouloir offrir notre vie pour témoigner le Christ avec la parole et les 
œuvres et annoncer au monde l’amour rédempteur du Christ Crucifié 
partout où nous serons envoyées comme missionnaires. ( cf. Cost 59)
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PRIERES 
d’intercession 
qui precedent 

la LECTIO DIVINA

1. Esprit de Dieu, donne-moi un cœur docile à l’écoute... afin que 
j’accueille la Parole du Seigneur et que je la mette en pratique. 

 Fais que je me laisse pénétrer par ta Parole «pour comprendre 
avec tous les saints quelle soit la Largeur, la Longueur et la Hauteur 
et la Profondeur et connaître l’amour du Christ» (Eph 3, 18-19).

 Fais que je ne pose pas d’obstacles à la Parole qui sortira de 
la bouche de Dieu. Que telle Parole ne retourne pas à Lui sans 
avoir opéré en moi ce qu’il désire et sans avoir accompli ce pour 
quoi tu l’as envoyé. Amen.  (Is 55,11)

2. Notre Père, nous voici à l’écoute de ta Parole vivante et efficace: 
qu’elle pénètre en nous comme une épée à double tranchant et 
dans la force de ton Saint-Esprit nous appelle à conversion, 
transforme nos vies et fasse de nous des disciples de Jésus Christ, 
ton Fils, celui qui est ta Parole faite chair, ton visage et ton image, 
ta narration aux hommes. 

 Que Tu sois béni maintenant et pour les siècles des siècles. 
Amen.

3. Tu as voulu, mon Père, qu’à l’annonce de l’ange, la Vierge Imma-
culée conçut ton Verbe éternel, et qu’enveloppée par la lumière 
du Saint-Esprit, devînt temple de la nouvelle alliance: 
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 fais que nous adhérions humblement à ta volonté, comme la 
Vierge se confia à ta Parole. Par notre Seigneur Jésus-Christ, 
ton Fils, qui est Dieu, et vit et règne avec toi, dans l’unité du 
Saint-Esprit, pour les siècles des siècles. Amen.

 
4. Seigneur Jésus-Christ, aujourd’hui ta lumière resplendit en 

nous, source de vie et de joie!  Donne-nous ton Esprit d’amour 
et de vérité, afin que nous sachions découvrir et interpréter à la 
lumière de la Parole les signes de ta vie divine présents dans notre 
monde et les accueillir dans la foi pour vivre toujours dans la 
joie de ta présence à côté de nous.  Amen. 

5. Viens Saint –Esprit Consolateur, remplie notre vie de ta lumière 
pour que nous soyons témoins du Christ crucifié et ressuscité. 

 Viens au milieu de nous, et rappelle-nous les paroles de Jésus. 
 Viens au milieu de nous, et inspire-nous les pensées de Jésus. 
 Viens Saint-Esprit Consolateur, viens aujourd’hui et toujours 

dans notre existence, féconde avec la force de ta Parole notre vie, 
afin que nous engendrions le Verbe de Dieu et le donnons encore 
au monde. Amen.

6. Père, ton Fils prie déjà pour nous, mais Toi, accorde-nous que 
notre cœur aussi s’ouvre à Toi dans la prière profonde, intense, 
vraie, lumineuse, entre les lignes de ta Parole, qui est vie pour 
nous. 

 Envoie-nous le Consolateur, l’Esprit de vérité, afin qu’Il ne 
demeure seulement chez nous, mais qu’Il entre en nous et reste 
toujours avec nous. Il est le feu d’amour qui t’unit à Jésus; fais 
que nous aussi, par ta Parole, puissions entrer en cet amour et en 
vivre. Touche notre esprit, notre intelligence et notre être tout 
entier, pour que nous puissions accueillir les commandements, 
cachés en ces peu de versets, les observer, c’est-à-dire les vivre 
en plénitude et en vérité, devant Toi et nos frères.  Amen
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7. O Dieu, Père de notre Seigneur Jésus Christ, tu aimes et tu veux 

saufs tous tes enfants: inspire en nous ce même Esprit avec 
lequel tu as consacré Jésus et tu l’as envoyé à annoncer la bonne 
nouvelle aux pauvres. 

     Donne-nous l’intelligence de l’Evangile et de l’homme afin que 
nous puissions porter  Jésus à tous nos frères en les aidant à se 
rencontrer avec Lui qui est l’unique Sauveur.

 O Vierge de l’écoute, rend-nous des disciples dociles à ta Parole. 
Invoque avec nous l’Esprit afin qu’Il descende et renouvelle la 
face de la terre. Amen.

8. Esprit de vérité, que Jésus nous a envoyé pour nous conduire à la 
vérité tout entière, ouvre notre esprit à l’intelligence des Ecritures. 

 Toi qui, descendant sur Marie de Nazareth, l’as rendue terre fertile 
où le Verbe de Dieu a pu germer, purifie nos cœurs de tout ce qui 
oppose résistance à ta Parole. 

 Comme Elle, fais que nous apprenions à écouter, d’un cœur bon 
et parfait, la Parole que Dieu nous adresse dans la vie et dans 
l’Ecriture, pour la garder et produire fruit par notre persévérance.  
Amen. 



35

          PRIÈRES        PRIÈRES

 à conclusion de  à conclusion de 

     la     la LECTIO DIVINA LECTIO DIVINA

1.  Oh, Jésus, divin Missionnaire, dévoué avec zèle pour la gloire de 
ton Père et la rédemption des âmes, toi qui daignais te donner, au 
temps de ta vie terrestre, de te faire annonceur et propagateur du 
Royaume de sainteté et de grâce.

 Accorde-nous un rayon de ton esprit qui nous apprend à nous  
donner sans réserve, à être compréhensif sans faiblesses, ferme  
et résolu sans rudesse, discret et prudent sans vaines craintes du 
monde et de ses jugements.  

 Inspire-nous ta lumière pour découvrir les nécessités des hommes 
et des peuples; ta chaleur et ta force pour ne pas échouer devant 
les obstacles ; l’efficace énorme de ta grâce pour mouvoir les 
cœurs et les guider à toi avec douceur. Amen

2. Nous voulons te suivre, Jésus. 
 Nous voulons continuer à te suivre, pas à pas, sur le chemin de la 

Croix portant dans le cœur chaque frère comme ami. 
 Nous voulons être pour toi des amis fidèles mais toi, Seigneur 

Jésus, ne permets pas que nous nous laissons prendre par la 
crainte ou la fatigue. 

 Mets en nous l’ardeur de ton Esprit pour adhérer à Toi et, avec 
Toi, donner la vie en force de cet amour plus grand qui embrasse 
toute créature. Amen.
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3. Jésus, Divin Maître, toi qui descendis du ciel pour donner 
l’abondance de la Grace, accrois en nous et fais qu’il devient 
fleuve qui déborde dans la vie éternelle.  

 Le feu allumé de ton amour nous donne la force de suivre l’in-
vitation à la perfection infinie du Père. De la foi donne-nous la 
fermeté; de la charité l’ardeur, de l’espoir inébranlable certitude. 

 Donne-nous le désir de l’héroïsme en toute vertu et la confiance 
de rejoindre, avec l’aide de Ta et notre Mère, la sainteté. Amen

4. Viens, Esprit-Saint, à ôter tout obstacle qui nous sépare de 
l’amour fraternel, fais disparaître ces comportements qui 

 divisent les cœurs, annule  jalousie, envie, calomnie, rancune... 
 Mets dans notre cœur une étincelle de bonté, de tendresse, 
 de confiance, de positivité, d’optimisme.
 Fais-nous apprendre le langage international de la paix et du pardon 

réciproque.
 Rends-nous des personnes humbles, accueillantes, utiles et 

respectueuses.
 Donne-nous la joie de comprendre que notre seul bonheur est 

d’aimer comme Dieu nous aime. Amen    
       (don A. Saporiti)

5. Je vous salue Marie, Femme de l’Alliance nouvelle, 
 nous te disons bienheureuse car tu as cru et tu as su reconnaître 

les pas de l’Esprit de Dieu dans les grands événements et aussi en 
ceux qui semblent invisibles ! 

 Soutiens notre veille dans la nuit, jusqu’aux lumières de l’aube 
dans l’attente d’un nouveau jour. 

 Donne-nous la prophétie qui raconte au monde la joie de l’Evangile, 
 la béatitude de ceux qui scrutent les horizons des terres et de 

nouveaux cieux et en anticipent la présence dans la ville humaine. 
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 Aide-nous à confesser la fécondité de l’Esprit dans le signe de 

l’essentiel et du petit.  
 Donne-nous d’accomplir l’acte courageux de l’humble auquel Dieu 

adresse son regard et auquel sont dévoilés les secrets du Royaume, 
ici et maintenant. Amen. 

6. Seigneur Jésus, nous voulons vous donner la vie !
 Nous voulons que nos énergies, notre passion naturelle pour la vie, 

notre volonté d’aimer deviennent des instruments du salut, annonce 
gratuit et libre de votre présence qui donne à la vie une nouvelle 
plénitude.

 Appelez-nous, Seigneur, aussi aujourd’hui comme en tout temps...
 Et que notre oui soit libre et généreux. Amen

7. Vierge et Mère Marie, toi qui, mue par l’Esprit, 
 as accueilli le Verbe de la vie dans la profondeur de la foi humble, 

totalement abandonnée à l’Eternel, aide-nous à dire notre “oui” 
dans l’urgence plus que jamais pressante de faire retentir la Bonne 
Nouvelle de Jésus… 

 Etoile de la nouvelle évangélisation, aide-nous à rayonner par 
le témoignage de la communion, du service, de la foi ardente et 
généreuse, de la justice et de l’amour pour les pauvres, pour que 
la joie de l’Evangile parvienne jusqu’aux confins de la terre et 
qu’aucune périphérie ne soit privée de sa lumière. 

 Mère de l’Evangile vivant, source de joie pour les petits, prie pour 
nous. Amen. Alléluia !   

       (Pape François)
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8. Merci, Jésus, bon Pasteur, pour nous avoir appelées à rester avec 
toi, pour nous avoir appelées à te suivre dans ton obéissance 
aimante au plan du Père.

 Merci pour nous avoir associées à ta mission d’évangélisation et 
du salut !  Aide-nous à ne pas broncher!  

 Libère-nous de vivre pour nous-mêmes. 
 Aide-nous à rester ouverts à l’écoute de ta Parole, disponibles aux 

provocations de notre temps, capables de discerner ta volonté 
dans les signes des temps, dans les questions souvent tacites des 
personnes à qui tu nous envoies.

 Apprends-nous à parler au Père et à parler de son amour pour 
nos frères, ravive en nous le don de ton Esprit afin que nous 
nous laissions pleinement guider par lui dans la vie de tous les 
jours. Amen
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